
Les 100 ans de l'école, ça se fête ! 

 

Chacun de nous leur a posé des questions ; par exemple, Léna leur a demandé s’ils portaient un uniforme et ils 
ont répondu qu’ils portaient plutôt une blouse. On a retenu qu’ils écrivaient à la plume. Mais, Monsieur Pourre 
précise avoir écrit à la plume et au stylo bic dès les années 1965. Monsieur François Pourre nous a expliqué que 
les tableaux à son époque étaient à craies et non à Véléda, et monsieur Legrand tenait à préciser qu’il y avait 
toujours une estrade devant le tableau pour que les élèves voient mieux le maître. Sur cette estrade se trouvait 
également le bureau de l’enseignant. Il nous a confié que les jeux de ballons étaient interdits car les élèves 
risquaient de tirer dans une vitre (elles étaient plus fragiles qu’aujourd’hui), d’autant plus qu’il y avait la maison 
du directeur qui donnait sur la cour ! Si ça arrivait, les punitions étaient sévères nous a raconté monsieur Legrand, 
en effet il y avait des châtiments corporels, c’est à dire des coups de règle en fer ou en bois sur les bouts des 
doigts, des pincements sur les cuisses, ou encore se faire humilier en portant un bonnet d’âne ! C’était vraiment 
sévère, heureusement que ce n’est plus comme ça ! 

  

Enfin, nous avons discuté avec Mme Labit. Elle nous a raconté avoir connu Cyril Martin qui a peint la fresque se 
trouvant au sous-sol de l’école. Elle représente des enfants qui font une ronde. Cette dernière a même eu Mme 
Cornet en classe. Tous étaient très heureux de revoir leur ancienne école. Ça leur a procuré beaucoup d’émotions 
et de nostalgie. Certains étaient même très émus. On aurait cru que Monsieur Legrand avait les larmes aux yeux ! 
Nous étions contents de les avoir reçus. Grâce à eux, nous avons appris des choses intéressantes, comme par 
exemple qu’ils n’avaient pas beaucoup de devoirs à la maison le soir. Quelle chance ! Par contre, nous apprécions 
vraiment d’être mélangés, les garçons et les filles, sinon on s’ennuierait ! Il existe toujours la cantine, mais on ne 
mange plus sur place, et il y a encore au soir une heure d’étude. Comme quoi, il y a des choses qui ne changent 
pas ! Tous les élèves fêtent le centenaire de l’école Ferry – Bertrand, 1924-2024, en réalisant des projets qui la 
mettent en valeur. Les thématiques proposées vont de l’histoire au patrimoine, de l’art à la littérature. 
L’exposition aura lieu du 17 au 25 juin dans la salle de réunion. Les familles sont invitées par les classes et les 
élèves se chargeront de leur faire faire une visite guidée. Le vernissage, sous invitation, aura lieu le 21 juin. Les 
100 ans de notre école, c’est comme ça qu’on le fête !  

Vendredi 17 mai 2024, nous avons interviewé des anciens élèves 
pour le centenaire de notre école. Et oui, nous sommes des élèves ! 
En direct de l'école Ferry, notre classe de CM1 et CM2 a posé plein 
de questions sur l'école d'antan à Monsieur Pourre, Madame 
Marie France Rouxel, Madame Labit, ancienne enseignante, 
Monsieur Legrand, Madame Cornet, Madame Duminy et le papa 
de Lilou, monsieur Pourre. Nous avons demandé leur âge. Certains 
d'entre eux ont plus de 70 ans. Grâce à des micros et une platine 
d’enregistrement, nous avons réalisé ces interviews.  
Voyagez avec nous dans le passé pour découvrir ce qui est encore 
pareil et ce qui a changé ! 

 
 


